

## INTRODUCCIÓN

---

### Aproximaciones a la problemática de la sexualidad adolescente

Susana Checa

*La sexualidad en la adolescencia no requiere de más obstáculos socioculturales, de más restricciones, condenaciones, sanciones y estigmatizaciones, que ya sobran, sino de respuestas positivas; de comprensión, de respeto, de educación e información, adecuadas y no impuestas.*

María E. Ladi Londoño (1994: 240)

La adolescencia es una etapa del ciclo vital de las personas caracterizada por complejos y multifacéticos aspectos en que la sexualidad se constituye como uno de los principales ejes conformadores de la identidad.

La sexualidad adolescente está fuertemente influenciada tanto por los cambios corporales propios de esta etapa, producto de modificaciones hormonales, como por los mandatos sociales y culturales que inciden en la construcción de la identidad de varones y mujeres, según la correspondencia de género y edad.

Durante este período de la vida, el cuerpo ocupa un lugar de capital importancia debido a los cambios físicos sustantivos que ocurren y que repercuten a lo largo de todo el proceso de crecimiento. Tales cambios tienen su correlato en la subjetividad adolescente y se expresan en distintos niveles, a veces contradictorios: la necesidad de autonomía pero, a la vez, dependencia de los padres; la búsqueda de identidad y las características manifestaciones de rebeldía y omnipotencia. Estos cambios requieren ser procesados pa-